




１／３１ 最近どげんしよっと？ 

  

ＳＡＫＡＥ ＣＡＮＤＬＥ ＮＡＩＧＨＴ２０２４

に向けて、登校後の朝の時間や休み時間を利用して生徒

達が紙コップ作成に取り組んでいます。 

 能登半島地震被災者の皆さまに向けてメッセージを

書く場面では「なんて書いたらいいかな」「どんな言葉

をもらうと嬉しいかな」と考えています。 

 「北部地震の時は小さくて覚えてないけれど、大変だ

ったことは大人から聞いている。元気づけたい」と紙コ

ップに思いを込めています。 

 この紙コップは、３／２さかえ倶楽部スキー場に置か

れ、来場される皆さまの足元と心を照らすことになって

います。 

 

 



１／10 最近どげんしよっと？ 

  

明けましておめでとうございます。 

本年もよろしくお願いいたします。 

 

能登半島地震で被災された方に心よりお見舞い申し

上げます。また被災地域の 1 日でも早い復旧・復興を祈

念します。 

 

 １／９ 始業式より 

 １／９に始業式が行われました。 

「計画的に物事を進めたいこと、大きな声で全校を引っ

張りたい」と 2 年生が新年の決意を発表しました。 

 学校長からは「凡事徹底」について話がありました。 

 体育館は今シーズン一番の冷え込みでとても寒かっ

たですが、生徒達の心は新年度への意欲で熱くなってい

ました。 
  

 















９／１３ 最近どげんしよっと？ 

  

９／９さかえふるさと塾より 

この日は土曜登校日で、午前中さかえふるさと塾の

探究活動を行いました。 

道の駅に材料を買い出しに行く生徒、図書館で移住

者にインタビューする生徒、バスでスタンプラリーの

場所に行く生徒、技術室で廃材を利用しておもちゃや

景品を作る生徒とそれぞれ思い思いの活動をしていま

した。 

一人ひとりの「好き」や「楽しい」、「なぜ」を追究し

た時間でした。 

 

 



９／７ 最近どげんしよっと？ 

 秋山キャンプ 1 日目 

秋山キャンプより 

  8 月 31 日（木）9 月 1 日（金）に１・２年生で秋

山キャンプに行ってきました。 

 この写真にある吊り橋をグループごと渡りました。 

 橋が左右、上下に揺れ、スリルがありました。川が澄

んでいてとてもきれいでしたが、下を見る余裕はありま

せんでした。 

 

 宿泊先、のよさの里ではみんなで協力してテントとタ

ープをたてました。 

 初めてたてる生徒も多かったのですが、支配人の方や

商工観光課の方に教えていただきながら手際よくたて

ることができました。 

 １つのテントに２～３人で寝ました。マットを 2 重に

敷きましたが、場所によっては地面の凹凸が背中に伝わ

ってきたり、傾斜があり自然と傾いたりしました。 

 

 夕飯は焼きそば、スープ、フルーツポンチ、鶏の丸焼

きでした。 

 

 



９／７ 最近どげんしよっと？ 

 秋山キャンプ２日目 

秋山キャンプより 

 2 日目。空は青く澄み渡り、鳥甲山がくっきり見えま

した。 

全員６時に起床し、ラジオ体操を行いました。秋山の

空気は冷たく清々しかったです。半袖では寒いくらいで

した。 

 

 ラジオ体操の後は、みんなで朝食づくりを行いまし

た。一見ただのトーストに見えるこのパン。実はピザト

ーストなんです。パンとパンの間に、ピーマンとタマネ

ギと一人 2 枚ずつのベーコンが挟まれています。 

 チーズは…写真には写っていませんが、そのまま食べ

ても良いタイプのチーズでした。 

 

 朝食の後、県内外の方にも知られており、栄村を代表

する観光地の一つ切明温泉に移動し、川遊びを楽しみま

した。 

 川の中は熱いところもあり、冷たいところもありまし

た。流れが速いところに立ち、水流を感じたり、連れだ

って川の下流に歩いて行ったりしました。 

 お昼は雄川閣でキノコカレーをいただきました。 

  

 1 泊 2 日の秋山キャンプは天候にも恵まれ無事終わ

りました。 

 9 月 30 日の桐の葉祭で秋山キャンプについての発表

があります。ぜひ、お越しください。 

 

 



８／２９ 最近どげんしよっと？ 

  

秋山キャンプ結団式 

 8 月 29 日の栄タイムで１・２年生秋山キャンプの結

団式が行われました。 

 学校長から「秋山キャンプを通じて郷土を大切にする

気持ちを高めてほしい。共同生活を通して自ら動き、支

え合ってほしい」と話がありました。 

 この秋山キャンプに向け、1 学期から学習を積み重ね

てきました。 

 8 月 31 日（木）9 月 1 日（金）の二日間、秋山を満

喫してきたいと思います。 

 

 2 年生地域調査の学習（社会科）より 

 この写真は 2 年生が地理の学習で地域調査をしてい

るところです。 

 この学習は、地域調査の仕方を身につけることがねら

いです。そのために、栄村で大地震が発生したときに危

険な場所や安全な場所を地図から考えたり、フィールド

ワークをしたりして調べ、その結果を防災マップに表し

ます。 

 この日は登下校中に大地震が発生したことを想定し

て、学校周辺の危険な場所や安全な場所を調査しまし

た。今後は子どもたちが住んでいる地区の調査を行いま

す。 

 

 



８／２８ 最近どげんしよっと？ 

  

第 45 回北信地区記録会 兼 U-16・U-18 選考指定競

技会より 

 

 8 月 27 日（日）に上記の大会が長野市営陸上競技場

で行われ、本校の陸上部員 7 名が参加しました。 

 陸上大会では自分の種目等に合わせてサブトラック

でのアップ、招集、補助員など時間で動く場面が多くあ

ります。1 年生は、初めての公式大会で、分からないこ

とがありましたが、２・３年生が「○時になったらサブ

トラックに行こう」「招集場所には○○を持って行くと

良いよ」とアドバイスしてくれました。 

幅跳びの選手には身を乗り出して踏切位置のアドバ

イスをしてくれました。 

3 年生はこの大会と今週末の大会を持って引退とな

ります。 

 この大会での姿を見て技術面も心理面も向上した 3

年間の部活動だったことが分かりました。 

 保護者の皆様、早朝からの準備、お迎え等ありがとう

ございました。 

 

 



８／２３ 最近どげんしよっと？ 

  

朝 

 夏休み中にたまった埃を生徒達と先生方できれいに

しました。 

 静かだった校舎に、生徒達と先生方のエネルギーが満

ち学校が動き出しました。 

 

始業式 

 まだ熱がこもる前、1 時間目の体育館で始業式を行い

ました。 

 学校長から「できない理由を並べるのではなく、みん

なで協力しできる方法を見つけて自分たちで「やってよ

かった」と思えるようにしましょう。」と話がありまし

た。 
  

給食 

 2 学期初日の給食は「夏野菜カレー」でした。夏の給

食の定番です。 

 カレーの中には、なす、ズッキーニ、カボチャ、ピー

マンなど野菜がたっぷり入っていました。 

 学校が始まり、給食のありがたさをいろいろな人が実

感していることと思います。 

 

 



８／１７ 最近どげんしよっと？ 

  

お盆明けの８／１７（木）陸上部が校庭で活動してい

ます。台風の影響もなく、乾いた校庭に生徒の流した汗

が凍みていました。 

始業式に向け、学校がゆっくり動き出した、そんな感

じです。 

 

 

 

 



８／７ 最近どげんしよっと？ 

  夏休み中の教職員 

８／３ 献立委員会 

10 月の献立会議を行っています。「旬の物を入れた

いよね。」「行事食も入れたい。」「中学生の給食としてエ

ネルギーがちょっと低いね。」「ほうとうはどうかな。」

「牛乳餅のアレンジを考えたいね。抹茶は高価だから

別の味がいいね。」等、中学生の健康を考えた献立につ

いて話し合って 2 時間！！ 

自校給食ならではの献立会議です。 

 

 ８／４ 陸上部 円盤投げサークルづくり 

 陸上部円盤投げの生徒のために顧問の先生がサーク

ルを造っています。このサークルを活用することで、よ

り専門的な練習が可能になります。 

 休み明け、練習する生徒を思い浮かべながら、暑い中

作業を頑張っています。 

 

８／４ 救命救急法 3 時間講習 

 岳北消防署栄分署の皆さんを講師に、小中学校合同

で救命救急法 3 時間講習を行いました。コロナ禍を経

て救命救急法のあり方も少し変わっていました。 

 3 時間講習では心肺蘇生法の他に病気や怪我、熱中

症の対応も教えていただきました。 

 暑い夏、救急車両の要請が多くなっています。また、

全国で水に関する事故が多く発生しています。応急処

置の方法をより多くの方が心得ていることも大事なこ

とですね。  

 






